



EL ANGEL

LUISITO MERCADER Y VALLIER

DE CUATRO AÑOS DE EDAD

SUBIÓ AL CIELO Á LAS NUEVE DE AYER

Sus desconsolados padres los Excmos. Sres. Marqueses de Malferit, su abuelo el Excmo. Sr. Marqués de Gonzalez, hermanos, tíos y demás parientes, agradecerán á los amigos que sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las once, desde la casa mortuoria á la plaza de San Agustín.

INAUGURACIÓN

de la Clínica Operatoria del Dr. Mollá

ESPECIALIDAD EN LAS VIAS URINARIAS

CAMINO DEL GRAO: CALLE ALBACAR

Admisión de enfermos á toda hora.—Consulta por la tarde de Cirugía y Vías urinarias.

Consulta exclusiva de Vías urinarias en su nuevo domicilio.

Colón, 52, pral.—Por la mañana.

Asuntos del día

¿Cómo adelanta la pacificación de los espíritus? ¡Cuán eficaces resultan los medios morales de que dispuso el partido liberal para resolver pacífica y satisfactoriamente todos los conflictos!

Aún no se ha levantado en la Coruña el estado de guerra, al que hubo que apelar para sofocar turbulencias que comenzaron por una huelga de consumidores, y ya se ha proclamado ese mismo estado excepcional en la hermosa y alegre Sevilla, porque no se han sabido atajar de otra manera turbulencias igualmente menudas.

Verdaderamente, hay que abominar de los conservadores, porque no saben gobernar sin el recurso del estado de guerra. Es muy natural que cayera aquel partido odioso y que vengan los liberales... para hacer lo mismo.

En el Congreso se ha revelado un nuevo orador, y casi una nueva política. El Dr. D. Melquíades Alvarez, catedrático de la Universidad de Oviedo y diputado republicano, vi por caminos muy distintos que nuestros Blasco Ibáñez y Soriano.

En la cuestión religiosa se ha mostrado relativamente conservador. Combate al clericalismo, eso sí; pero considera necesaria la religión; se opone á que el Estado se separe de la Iglesia, mantenga el presupuesto eclesiástico, aunque reduciéndolo, y respeta la existencia de las comunidades religiosas, reglamentándolas también.

Esta política no prevalecerá en la minoría republicana del Congreso. Hay en ella elementos opuestos á la demagogia; pero las ideas más radicales prevalecen siempre en los partidos avanzados.

El ministro de la Gobernación, al contestar á este nuevo orador republicano, ha hecho declaraciones gubernamentales, que debemos señalar, aunque no nos satisfagan por completo. Ha dicho que el gobierno actual no es revolucionario, y que no procederá á las reformas que afectan al Concordato sin el previo acuerdo con la Santa Sede. Así debe ser.

La prensa extranjera dedica especial atención á la actitud de España.

Los periódicos ingleses comentan el artículo del *Noticiero de Hamburgo*, favorable á nuestra aproximación á Francia, y hacen constar que dicho diario no representa la tendencia general del pueblo alemán, pues á aquel artículo han contestado ya muchos periódicos germánicos, entre ellos la *Gaceta de Woss*, quien sostiene la tesis contraria.

El *Birjevia Viedomosti*, como otros periódicos rusos, señala también los peligros que encierra para España la política inglesa.

Claro es que todos estos periódicos se expresan en uno ú otro sentido, según la tendencia á que obedecen, y así sus palabras únicamente pueden servirnos de datos que debemos tener en cuenta para juzgar en definitiva.

Las Cortes

Senado

Madrid 10.—Se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos. En el banco azul se hallan los señores duque de Veragua, Villanueva y el marqués de Teverga.

El conde de Moral de Calatrava se ocupa de los sucesos de Sevilla. Dirige graves cargos al gobierno y á las autoridades, y termina anunciando una interpelación al ministro.

El marqués de Teverga quita importancia á los sucesos, afirmando que los telegramas particulares coinciden con los oficiales.

El duque de Veragua niega que sea exacta la afirmación que hizo ayer el Sr. Martín Sánchez referente á la venta del dique de la Habana.

El Sr. Martín Sánchez insiste. Rectifican ambos.

El Sr. Viesca elogia la reciente real orden del Sr. Villanueva sobre enseñanza agrícola. Pide protección para la agricultura.

El ministro la ofrece.

Se entra en el orden del día. Se reanuda la discusión del Mensaje.

El Sr. Gullón contesta al duque de Tetuán. Extrañase de la omisión que éste ha presentado al Mensaje; dice que constituye una irreverencia á la Corona, la cual debe de estar enterada de las causas de nuestros pasados desastres; rebate los argumentos que empleó el duque para eludir la responsabilidad de los conservadores en los pasados sucesos, y manifiesta conforme con los razonamientos que hace hoy *El Imparcial* al ocuparse de este asunto.

Continúa la sesión.

Congreso

Abre la sesión el Sr. Rodríguez á las tres de la tarde. En los escaños y tribunas hay bastante concurrencia. En el banco azul se hallan los señores duque de Veragua, Moret, conde de Romanones y Villanueva.

El presidente propone que conste en acta el sentimiento que ha producido en la Cámara la muerte del Sr. Manteca. Así se acuerda.

El Sr. Azcárate explica su anunciada interpelación sobre los sucesos de la Coruña. Afirma que se necesita gran sinceridad en aplicar las leyes, especialmente en lo que á los obreros se refiere; censura la forma que las autoridades de la Coruña emplearon para solucionar las huelgas pacíficas; relata los atropellos cometidos por las autoridades; que ordenaron á la fuerza pública que hiciera fuego contra la indefensa muchedumbre; hace resaltar el contraste que ofreció la conducta de las referidas autoridades, que en los primeros momentos dejaron abandonado al pueblo en la mayor anarquía, y luego usaron de gran rigor, excediéndose, hasta el extremo de ocasionar la muerte de 20 personas, entre ellas dos señoras indefensas; menciona el desbarajuste que existió al hacer la calificación de los delitos de rebelión, sedición, etc.; dice que lo prueba el hecho de que el general Lachambre rebaja las penas que imponen los Consejos de guerra, y termina haciendo constar que nada justifica el que se halle la Coruña todavía en estado de guerra.

El marqués de Figueroa se ocupa de los sucesos de Sevilla, atribuyéndoles gran importancia por la perturbación que producen. Niega que el sacar la fuerza pública por las calles sea el mejor medio de solucionar las huelgas.

El Sr. Rodríguez de la Borbolla se ocupa también del asunto, y censura á las autoridades sevillanas por el poco tacto de que han dado muestras. Dice que á las peticiones pacíficas de los obreros ha contestado el gobierno declarando el estado de guerra, y termina manifestando que los conflictos entre los patronos y obreros deben ser estudiados con gran detención.

El Sr. Moret defiende á las autoridades de Sevilla. Elogia las gestiones que estas hicieron para solucionar las huelgas.

“Llegó un momento—dice—en que las autoridades no tuvieron más remedio que hacer cumplir las leyes á patronos y obreros. Esto es lo ocurrido. Esta es la verdadera libertad.”

El Sr. Lombardero, diputado gallego, se ocupa de los sucesos de la Coruña, y censura á aquellas autoridades. Dice que las huelgas no se resuelven con rigor, sino con amor.

Se suspende este debate y se reanuda la discusión del Mensaje.

D. Melquíades Alvarez consume el primer turno en contra. Dice que los republicanos no combaten la religión, sino el clericalismo, y que la religión constituye lo fundamental de las conciencias y merece todo género de respeto; afirma que los que blasfeman de Dios en la vía pública merecen lástima por impíos; añade que los que predicaban desde el púlpito que el liberalismo es pecado, causan horror por lo fanáticos; hace un parangón del fanatismo de la derecha y del de la izquierda; dice que el de los clericales es más perjudicial por resultar más intolerante; pide al señor Moret que determine claramente el criterio del gobierno en la cuestión religiosa; afirma que los republicanos desean la libertad de cultos y la distinción entre la Iglesia y el Estado, y se extiende en consideraciones para demostrar que estas peticiones en nada atacan á la religión.

Continúa el orador en el uso de la palabra.

Estudios sociológicos

La mala vida en Madrid.—Estudio psicosociológico, por los Sres. Bernaldo de Quirós y Llanas Aquilanedo.—Madrid.—B. Rodríguez Serra, editor.

En una de las crónicas de arte que Zeda envía

periódicamente á *Las Provincias*, ya se habló de esta obra, aunque someramente.

En realidad, no se trata de una obra destinada á estudios artísticos, sino de un análisis de psicología social, y aún mejor diremos, de patología social.

Entre nosotros, el estudio de los males sociales está muy poco cultivado, y solamente unos cuantos espíritus investigadores dedican su atención á estas causas. Pero tales especulaciones no pasan del terreno puramente doctrinal y no tienen todavía influencia jurídica.

Por eso es más digna de aplauso la labor infatigable de los que aportan su actividad á la obra analítica de los males sociales, que permitirá algún día un remedio eficaz y una prevención aún más eficaz, en vez de los engañosos y absurdos actualmente empleados.

Pena profunda produce leer el magistral estudio de los Sres. Quirós y Llanas. Pero no menos grande es el convencimiento de la responsabilidad común que todos tienen en los males que se estudian.

Claramente, en forma razonada y metódica, exponen los autores los orígenes de la mala vida, y las formas diferentes en que se desenvuelve la existencia enfermiza del germen que más tarde constituye la variada clase denominada *gentes de mal vivir*.

Los abandonados, los inadaptados y los caídos del medio social son el germen de la mala vida. Se convierten en parásitos de la sociedad. Acostumbrados (ó constreñidos) á vivir sobre los demás, sin falta de energías les lleva á la tres formas principales de mala vida: criminalidad, vicio y mendicidad.

Todo este estudio de la vida parasitaria es notabilísimo, por la forma como está analizado el fenómeno, y por la lógica que emplean los autores.

Después, viene el desarrollo “normal”, si cabe hablar así, de estos gérmenes corrompidos, y el libro en cuestión nos pone de manifiesto todo el horror, toda la implacable y fría existencia del mal, estudiado en la capital de España.

La impresión que esta lectura produce es intensa. Diríase, al terminar el libro, que salimos de una angustiosa y negra pesadilla. Y es que allí se nos presentan los males sociales como son, como todos lo vemos; pero aislados, sin los contrastes de la vida real que nos distraen y nos hacen olvidar, ó mirar sin extrañeza, tanta miseria como á nuestro alrededor bulle sin que nos mueva á piedad ni á remediarla.

Y también en el acto se piensa en lo poco que hace nuestra sociedad para extirpar esas miserias y esos dolores. Las últimas páginas del libro de los Sres. Bernaldo de Quirós y Llanas de Aquilanedo, hablan de los medios que pueden y deben emplearse para defender á la sociedad de su mismo veneno. Son páginas dignas de toda atención y que deben conocer todos cuantos representen alguna fuerza activa social.

Un elogio debemos hacer también al editor D. B. Rodríguez Serra; por lo que significa el dar á conocer tratados como el que nos ocupa, contribuyendo al estudio de estos problemas que hoy llaman la atención de todos los sociólogos y jurisconsultos.

Sevilla en estado de guerra

Madrid 10.—Un despacho particular de Sevilla comunica que el gobernador civil tenía preparado un bando prohibiendo la formación de grupos en la vía pública y excitando al vecindario á que tuviese prudencia y calma. Este bando no llegó á publicarse.

En vista de que contiaba la excitación y que los grupos, compuestos en su mayoría de mujeres y niños, no cesaban en su actitud hostil, hubo á las diez de la noche junta de autoridades, resignando el mando el gobernador civil. Inmediatamente se establecieron retenes de infantería en las calles céntricas, patrullando la caballería por las afueras. La fuerza se retiró á la madrugada, á cuya hora reinaba completa tranquilidad.

El Sr. Sagasta nos ha confirmado hoy la declaración del estado de guerra en Sevilla; pero subsistiendo las garantías constitucionales. Ha dicho que también se suspenderán éstas en caso necesario.

¿La peste en Marsella?

Marsella 8.—El vapor correo *Laos* ha desembarcado en Port Saít un fogonero árabe atacado de la peste. Desde dicho puerto á Marsella produjéronse 15 nuevas invasiones entre los fogoneros árabes, que fueron desembarcados así que fundó el buque en Frioul.

Anoche hubo un fallecimiento entre los invadidos y otro en la mañana de hoy. En el resto de la tripulación y pasajeros no ha ocurrido novedad alguna.

Paris 8.—El periódico *La Liberté* publica el despacho siguiente:

“Marsella.—La comprobación de un caso de peste á bordo del transporte *Laos* llegado ayer del Extremo Oriente, ha originado comentarios bastante pesimistas.

Algunos periódicos han llegado á suponer que el puerto de Marsella está contagiado; pero esos rumores son completamente inexactos.

El informe del servicio sanitario de Marsella que impuso á los pasajeros del vapor una cuarentena de diez días en el lazareto de Frioul, dice que la enfermedad no está caracterizada, y que salvo uno de los casos, los demás no pueden considerarse de peste.

De todas maneras se han adoptado medidas para evitar cualquier contagio, y excepción hecha del correo, que ha sido desembarcado, no se autorizará ninguna otra comunicación.”

LA SALUD EN OPORTO

Según telegrafía desde Oporto á *El Liberal*, la salud en aquella población es excelente; ni las autoridades, ni los médicos, ni los consules extranjeros tienen la menor sospecha de ningún caso de peste bubónica. Así lo han manifestado los últimos á sus gobiernos.

Añade el telegrama que la alarma la han hecho cundir los industriales de los balnearios y playas del Sur, que en la época veraniega tratan de quitar gente á las del Norte.

VIAJE AL POLO NORTE

Están ya terminados los aprestos de la expedición que el almirante ruso Makoraff emprenderá dentro de este mismo mes al Polo Norte á bordo del buque *Framak*. La expedición tiene por principal fin levantar una carta de la parte inexporada de la Nueva Zembla, con estudios de su suelo, fauna y flora.

El jefe de la expedición se propone cruzar el mar de Karaport, llegando al puerto de Dixon, donde espera encontrar huellas de la expedición del barón Tolly; volver á la parte septentrional de la tierra de Francisco José y visitar las islas que supone existen entre esta última y Spitzberg.

Aunque el proyecto de la expedición sea regresar en setiembre, el buque llevará provisiones para un año, por si quedara bloqueado por los hielos.

VALENCIA

Ya se habla de quién será el candidato por el distrito de Chelva. Suenan varios nombres. Los fusionistas valencianos están divididos. Los adictos al Sr. Sapiña parece que influyen para que el candidato lo sea D. Fernando Ibañez, muy conoedor del distrito, en el que tiene cuantiosos bienes; pero enfrente de los sapiñistas surge otra candidatura, la de D. Gonzalo Salvá.

No concluye aquí la cosa. Desde Madrid soplan vientos de tempestad, que amenazan con arrollar cuantos castillos forman nuestros fusionistas de aquí. El Sr. Page desea la representación de Chelva y aprieta á los conspicuos para conseguirlo, y el mismo deseo alienta al Sr. Zabala, que se considera candidato indiscutible, gracias á los méritos que le hicieron contrar sus amigos de Valencia en las últimas elecciones.

Entrente de cualquiera de los conservadores señor Puchol, que cuenta con importantes fuerzas en el distrito.

Nuestro paisano el ilustrado canónigo de la Catedral de Segovia, Sr. Benloch, fué ayer recibido en audiencia por la reina.

Luego cumplimentó á los príncipes, á la infanta doña Isabel, á la cual entregó la instancia del Colegio de Sordo-mudos de esta capital solicitando una subvención.

La mencionada instancia fué bien acogida, según noticias, lo cual celebramos.

Según noticias, el sábado se hallará de regreso de su viaje á la Corte el capitán general de este distrito, Sr. Pando.

La Agencia Mencheta telegrafió ayer tarde desde Madrid lo siguiente:

“Esta noche saldrá para Valencia el rector de esa Universidad, Dr. Candela. Durante su breve estancia en la corte ha visitado á los Sres. Moret, Canalejas, conde de Romanones, y otros personajes.”

Con el ministro de Instrucción pública ha hablado de la enseñanza en general y en lo que afecta á Valencia en particular. Le interesó en el proyecto que abraja esa Diputación provincial de crear una Escuela de Comercio, y el conde de Romanones le ofreció su decidido apoyo, dentro, claro está, de los medios de que dispone.”

El gobernador civil firmó ayer el expediente instruido sobre la reclamación hecha por varios interesados contra la comunidad de regantes de la acueducto de Moncada y dispuso que se gire una visita de inspección por el ingeniero de Obras públicas, y que en vista de lo que resulte en dicha visita y del expediente del pleito contencioso que existe en la Diputación provincial, se resuelva en definitiva.

Recordar nuestros lectores que hace algunos años el cardenal Sr. Sancha entregó 150 pesetas para que fueran obsequiados con una *paella* los individuos de la brigada de Bomberos. Para que cumplan este deseo del donante, se nombró ayer una comisión, compuesta del concejal Sr. Corti y de los jefes de brigada Sres. Moya y Ferrer, quienes recabarán algunas cantidades para añadir á la actualidad la comisión de Bomberos y de los que la formaban en el tiempo en que el Primado de las Españas se hallaba al frente de esta diócesis.

En la sesión que celebró ayer la Junta de Obras del Puerto presentó el Sr. Cuñat, ponente para estudiar el asunto de las minas de Ojos Negros, un plano de las minas y del ferrocarril central de Aragón. En él se ve que las indicadas minas distan del nuevo ferrocarril unos 20 kilómetros y del puerto de Valencia 200 y hasta Sagunto 230, y la Junta, entendiendo que á la compañía minera no puede convenirle más que utilizar la línea de Calatayud y embarcar los minerales por nuestro puerto, acordó darle las mayores facilidades, construyendo las obras necesarias para las operaciones de carga y descarga, depósitos, etc., y otorgarle una tarifa especial de arbitrios.

El Sr. Cuñat fué condecorado para que continúe sus gestiones cerca de la Compañía de Ojos Negros hasta conseguir una inteligencia oficiosa, sancionados luego oficialmente los acuerdos que se tomen.

—Parece que en breve quedará resuelto lo del aumento de la Guardia civil para el servicio de la capital.

—Por lo que respecta á Barcelona, la fuerza de la Benemerita que se le asigna es la de tres compañías de infantería y un escuadrón de 102 plazas de caballería.

En nuestra ciudad el aumento se reducirá á una compañía de á pie y á completar el escuadrón, con lo cual se conseguirá que no tuviera que apelarse con tanta frecuencia como ahora á las concentraciones, tan perjudiciales para los pueblos, que la mitad del año se ven huérfanos del benemérito instituto, como para los guardias, cuyos cortos haberes sufren con tantos traslados gravísimos quebrantos.

—Hoy celebrará sesión extraordinaria por segunda convocatoria el Ayuntamiento, para continuar la discusión del articulado del nuevo proyecto de abastecimiento de aguas potables.

—En la intervención de Hacienda ha quedado terminada la liquidación de las partes alícuotas correspondientes á los ayuntamientos, y hoy á primera hora, se pasará á la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, la que en un plazo de 48 horas, según dijimos, hará las aplicaciones, á fin de que en seguida puedan cobrar los habilitados de todos los distritos de la provincia y abonar sus haberes á los maestros.

—El Sr. Lloret, inspector municipal de Sanidad, ha pedido á la Alcaldía que señale local á propósito para instalar en la Alameda, durante los días de la próxima Feria, una casa de Socorro, por haber sido derribado el casillero donde antes se instalaba.

—Se nos ruega la inserción del siguiente anuncio:

“Se convoca á todos los poseedores de concesiones de aguas potables á perpetuidad á una reunión que tendrá lugar hoy jueves 11 del actual, á las cinco de la tarde, en la casa de la Sociedad de Amigos del País, plaza de San Luis Beltrán, para deliberar y resolver acerca de la forma de defender los derechos de los mismos, perjudica-

dos en el nuevo contrato proyectado por el Ayuntamiento.

Se encarece la asistencia de los interesados.”

—Se necesita para la venta de artículos de canisieria, corbatería, géneros de punto y bisutería, un buen dependiente con buenos informes. Diríjase á los almacenes de “El Aguila”, Paz, letra E.

También se necesitan oficiales de sastré para coser en el taller.

—Hoy, como día de moda, habrá concierto en Las Arenas.

Como de costumbre, se verá muy concurrido el balneario favorito de nuestra distinguida sociedad.

—Carnes, pescado, frutas, agua, etc., todo fresco se tiene con las neveras que se venden en la ferretería de Ernesto Ferrer, Barea, núm. 1.

—Los explotadores de la Gloria se proponían introducir otra novedad en el pabellón del café emplazado junto al invernadero. La novedad de referencia es el *coin*, con algunas reformas en la presentación, cuyo juego iba á correr á cargo de siete señoritas contratadas al efecto.

Por fortuna, ni el gobernador civil ni el teniente alcalde Sr. Córdova, que, como presidente de la comisión municipal de Paseos, ha intervenido en el asunto, han permitido el juego.

El Sr. Moncada ha ordenado al jefe de policía, Sr. Tixell, que no tolere el funcionamiento del *coin*, y éste así se lo ha participado al empresario. Por su parte el alcalde ha aprobado la conducta del Sr. Córdova, y esta, ya segunda tentativa en Valencia de la implantación del lucrativo negocio, no prosperará.

Nuestro aplauso por ello al gobernador, al alcalde y al Sr. Córdova.

—Hemos recibido una carta de Rafael Barroso, detenido como complicado en la sociedad de *enterradores* que fué descubierta en la calle de Buzafa, participándonos que ha sido puesto en libertad por no resultar cargos contra él.

—En bastones y paraguas novedad y de capricho, han recibido los Grandes Almacenes de “El Aguila”, Paz, letra E, un completo surtido.

—En el Hospital provincial fué asistido ayer un individuo llamado Martín Tomás Vivó de varias lesiones graves que presentaba en la cabeza y vientre, de resultados de haber sido atropellado por el carro que el mismo guiaba, al transitar por la carrera de Encorts.

—La policía detuvo en la madrugada de ayer á siete sujetos de malos antecedentes, ingresando todos en las cárceles de San Gregorio.

—Asimismo la Guardia civil presentó al juzgado á un individuo, presunto autor del robo de dos caballerías en término de Meliana.

—El establecimiento de aguas nirogenadas de Urberuaga de Ubilla (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

—Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa.

—Se remiten gratis Memorias y Guías á quien los pida.

—Dentadura limpia y sana con Licor Polo.

—Amis Mariola.—Venta exclusiva confitería y Ultramarinos Hijos G. Burriel, Zaragoza, 17.

—Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto á la iglesia del Grao, aguas minerales analizadas por el eminente químico D. Vicente Peset y recomendadas por los más afamados médicos; para la curación segura de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, herpéticas y escrofulosas.—Servicio de baños y duchas de 6 á 20.

—Las hemorroides, grietas y fistulas en el ano son curadas en breve tiempo con el Bálsamo del Dr. Demerbe. Dos pesetas tarro en la farmacia de Canizares, calle de Caballeros, 68.

Crónica religiosa

La archieofradía de la Preciosísima Sangre del Señor, establecida en la iglesia de esta advocación, celebró con gran solemnidad la fiesta que anualmente dedica á su titular; ofició D. Fabián Delgado, predicando D. Francisco Fontana, capellán mayor de dicha archieofradía.

Hoy á las 18 se verificará la solemne reserva, y según noticias, será una fiesta digna de la suntuosidad con que dicha corporación honró ayer á su titular.

Crónica nupcial

En la capilla de la Comunidad de los Santos Juanes se celebró ayer mañana el enlace de la bella señorita doña Luisa Berenguer y Enriquez con el acudalado comerciante D. José Suay Bonora, siendo apadrinados por la madre de la desposada doña Luisa Enriquez, y el padre del contrayente, D. Luis Suay. La novia vestía riquísimo traje negro de paño de Lyon con encajes, luciendo valioso aderezo de brillantes. Bendijo el orador sagrado D. Juan Bautista Aguilera, tío del novio. Al terminar la misa dirigió á los recién casados una sentida y tierna plática, encomiando la excelentísima del Sacramento del matrimonio.

Después, y servido por un espléndido restaurant Fortis, se ofreció un espléndido *lunch* á más de cien invitados. La feliz pareja salió en el expreso de Barcelona con objeto de realizar su viaje de boda á Francia, Suiza, Italia y Alemania.

—En la parroquia de San Esteban contraeron ayer matrimonio la bella señorita doña María Cruzue y el joven abogado D. Luis Cisneros, siendo apadrinados por doña Pura Cruzue, tía de la novia, y D. José Cisneros, padre del novio. En representación del juez asistió D. Julio Cruzue, y como testigos D. Antonio Cisneros y don José Cruzue. Terminada la ceremonia, fueron obsequiados los invitados con un espléndido *lunch*, servido por los hijos de Germán Burriel.

Crónica mortuoria

Una pena, de esas para las que no hay en el humano lenguaje palabras de consuelo, allige hoy á los señores marqueses de Malferit, que han visto morir á su idolatrado hijo Luisito Mercader y Vallier, de edad de cuatro años. Al asociarnos al dolor que embarga á los padres del malogrado niño, les deseamos que los consuelos de la religión sirvan de lenitivo á su profunda pena.

—Por telégrafo se ha recibido la noticia del entierro del cadáver de D. José Manteca, verificado ayer en Madrid.

Desde la casa en que estaba el cadáver, hasta la Sacramental de San Lorenzo, siguió numeroso público al cortejo fúnebre, que lo presidieron el hijo del finado y los Sres. García Montfort y don Gil Roger.

Sobre el féretro había depositadas cuatro coronas, recuerdo de los diputados valencianos, del Congreso y de la familia.

Antes de darle sepultura se dijo en la capilla del Cementerio una misa á intención del alma del finado.

Noticias militares

En el cuarto de banderas del regimiento de

Mallorca se celebrará mañana, á las 10, un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa seguida contra el soldado Juan Valero Mayor...

Ayer comenzó por las autoridades militares la revista de inspección á los jefes y oficiales de la escuela de reserva de caballería é infantería.

Ha pedido el retiro el comandante D. Wenceslao González.

El teniente auditor D. José Muñoz Repiso ha solicitado el traslado de residencia.

Tribunales

Ha sido ya reformada la terna de aspirantes á oficial de la Sala de esta Audiencia. La forman el Dr. D. Rafael Ramírez Magenti, que ya figuraba en el primer lugar de la terna devuelta...

El segundo de los aspirantes es el que parece había empuño en Madrid, de que figurase, y por tanto es de esperar que sea el agraciado.

De la primitiva terna ha sido excluido el señor Badía.

Escolares

Ayer finalizó el plazo para solicitar tomar parte en las oposiciones al premio "Valencia", y como se decía, no se presentó ninguna.

Fuera de Valencia

TORRENTE.—El Sindicato de Policía Rural de esta villa pone en conocimiento de todos los propietarios y arrendadores en el término, que el domingo día 14 del actual, á las 17 horas del mismo y en el Salón Consistorial del Ayuntamiento...

LUCHEMTE.—Las fiestas que se han celebrado últimamente en conmemoración de una de las más bellas batallas que se verificaron entre el Rey D. Jaime y los moros, han revestido gran solemnidad y han sido presenciadas por numerosos forasteros.

ALICANTE.—El Noticiero y La Opinión han publicado las bases de reorganización del partido conservador acordadas por el Sr. Silvela y los prohombres del partido en esta provincia.

La jefatura del partido en los distritos electorales de Denia, Pego, Villajoyosa y partido judicial de Cocentaina, la ejercerá el actual diputado á Cortes por Villajoyosa, D. Antonio Torres Orduna.

Estas jefaturas las ejercerán las personalidades antedichas con absoluta independencia, recibiendo directamente las inspiraciones del Sr. Silvela.

Por exceso de original tenemos que retirar la segunda carta que en Teruel escribieron los excursionistas de LO RAT-PENAT. Como no pasa la oportunidad de estos artículos, los iremos insertando cuando lo permita la aglomeración de otros materiales más urgentes.

LA FERIA DE VALENCIA

El próximo domingo se verificará en la plaza de Toros la anunciada novillada que á beneficio de la Feria ha organizado la comisión de Hacienda. El programa es variado, y lo que sin duda ha de llamar la atención será la suerte del pedestral, en la que además de tomar parte un rival de don Tancredo, lo acompañará la hipnotizadora mejicana Potencia Sol del Rey, que se encuentra en esta ciudad de paso para el extranjero y que en el pedestral hará de "Doña Inés".

Como dijimos, ayer comenzó el reparto del cartel-oficial anunciador de los festejos de la próxima feria.

El deseo de la Junta de Feria del Ateneo Mercantil, de corresponder á los muchos que se le han manifestado por diversas clases sociales, para adquirir ejemplares del cartel anunciador de los festejos organizados por dicha Junta, agena la misma á toda idea de lucro sobre este particular, ya por la ídola del asunto, como por tratarse de un medio de verdadera propaganda que repele toda especulación, y para hacer compatible aquellos deseos y el objeto principal del expresado cartel, ha acordado poner á la venta algunos ejemplares en la secretaría de dicha Junta, fijando, no lo que pudiera llamarse precio, sino la cantidad de tres pesetas por cada ejemplar, y destinando los rendimientos que por este medio se obtengan, á la Fiesta de la Caridad, que también forma parte del programa de festejos del elemento mercantil.

La comisión del Ateneo Mercantil que entendió en el festejo del Coso blanco ha acordado ofrecer carruajes al Capitán general, Gobernador civil, Alcalde, presidente de la Audiencia, directores de periódicos, Ateneo y Dependencia Mercantil, Asociación de Obreros en General y Centro de Federaciones, y que los individuos de la comisión visiten á las familias acomodadas que tienen carruaje para que asistan al festejo.

En el Ateneo Mercantil se han recibido los siguientes donativos: de los comisionistas con sueldos, 125 pesetas; de varios suscritores, 465; de Mad. Prats, 50; de la subasta permanente de Climent, 50; y de la empresa de la plaza de Toros, 250. El total de lo recaudado hasta ahora asciende á 24,285-35 pesetas.

La comisión ejecutiva de la Tómbola del Sanatorio de Porta-Coll ha recibido un oficio de la secretaría particular de la infanta Isabel, comunicando el envío de un magnífico reloj de oro de bolsillo para que sirva de premio en la referida Tómbola.

Parece que la comisión de Batalla de Flores trata de prohibir que se consideren como proyectiles las serpentinillas por los destrozos que causan en el adorno de los carruajes.

EL "CÍRCULO FRUTERO,"

Con el título que encabeza este artículo se ha constituido de reciente en nuestra capital una sociedad de la que son núcleo los comerciantes dedicados al comercio de exportación de frutas, y de la que forman parte además, los comerciantes é industriales que explotan artículos que se emplean en la exportación y pueden considerarse como auxiliares de ésta, figurando asimismo en el Círculo los consignatarios, embarcadores, cabaleteros y demás elementos del comercio marítimo.

Revisten verdadera importancia para la producción frutera de esta región, los fines que persigue la sociedad, siendo dignos de todo encomio, y tanto lo han considerado así los comerciantes exportadores, que apenas inaugurada figuran en las listas de socios con la casi totalidad de los que en la capital ejercen esta profesión y sus similares antes indicadas, la mayoría de sus colegas residentes en la zona productora, que abarca desde Castellón hasta la Marina. Avalora este hecho la consideración de que los trabajos de propaganda de la nueva sociedad están apenas iniciados y no ha habido tiempo material aún de que se manifestaran sus laudables iniciativas.

De ellas ha dado prueba de reciente el "Círculo Frutero," y esto motiva el presente artículo. El día 6 de los corrientes fué elevada por el señor gobernador civil al Excmo. señor ministro de Estado una exposición del Círculo que nos ocupa, en súplica de que por la vía consular y diplomática se recaben condiciones de los gobiernos extranjeros que mejoren la de nuestros productos en aquellos mercados.

Por regla general, es en realidad depresivo para nuestro país, esencialmente agrícola, y sumamente perjudicial para el comercio de exportación, que gocen las frutas de otras naciones tarifas mucho más beneficiosas para sus productos que las que rigen para los que proceden de España. Y es más sensible aún este hecho, si se tiene en cuenta que esos mismos países, que con tan irritante desigualdad nos tratan comercialmente, gozan de franquicias y bajas tarifas para la importación en nuestra patria de sus productos.

Esto venía ocurriendo con Bélgica, que oponía á la importación de nuestra naranja una tarifa realmente prohibitiva, pues adeuda 9 francos por 100 kilogramos; nuestra papa, 25 francos por 100 kilogramos, mas el 10 por 100 ad valorem, y las uvas frescas y las almendras, respectivamente, 30 y 35 francos los 100 kilogramos.

Mientras así son tratados los productos españoles en Bélgica, esta nación concede á las frutas de Italia y Francia mejores derechos; tarifas privilegiadas á la papa de Grecia y Turquía y franquicia aduanera á las manzanas de América, y las empresas belgas en España gozan de toda consideración y obtienen considerable desarrollo sus capitales, y los productos industriales de dicha nación gozan el trato de los de las mas favorecidas.

Denunciados en estos momentos los tratados comerciales con Bélgica, es ahora ocasión oportuna de recordar al ministerio de Estado, y así lo hace en su instancia el "Círculo Frutero, la imperiosa necesidad en que se encuentra nuestra nación de obtener buenos mercados para sus frutas y lo inmejorable que sería el belga, de cuyo gobierno habrá que recabar en los nuevos tratados que se estipulen, á la mayor brevedad posible, tarifas para nuestras frutas, que las pongan en condiciones similares, sinó mejores que las que gozan otros países, en consideración, sino hubiera otra, á los beneficios que los productos belgas vienen gozando en nuestros aranceles.

A recabar estos nuevos tratados y esas beneficiosas condiciones con Bélgica, tiene en primer lugar la Exposición del "Círculo Frutero," antes referida, sin que por ello se olvide hacer presente al señor ministro de Estado la urgencia con que nuestra agricultura y comercio de exportación demanda la desaparición de tratados como los vigentes con los Estados-Unidos del Norte de América, que imponen mayores derechos de importación á nuestras frutas, que el importe de éstas embaledas en España; los que rigen con Inglaterra, en cuya virtud nuestra papa adeuda 7-25 chelines quintales, ó sean 12-50 pesetas aproximadamente, cuando la papa de Grecia y Turquía que en las islas británicas nos hace la competencia, solo satisface por derechos aduaneros 3 chelines, ó sean 5-25 pesetas por igual peso.

Si se tiene en cuenta que según las estadísticas formadas en el año actual, las cosechas de las frutas, base de la exportación, acusan un total probable de 40 millones de arrobas de naranjas, ocho millones de arrobas de cebollas y 700,000 quintales de papa, solo en la región valenciana, á cuyos productos habría que agregar los muy considerables de las vegas de Murcia, Málaga y Almería, se vendrá en conocimiento de la capital importancia que, no ya solo para nuestro comercio de exportación, sino para la riqueza de las provincias levantinas, tiene la petición tan oportunamente deducida por el "Círculo Frutero," de esta ciudad, que comienza muy gallardamente á dar pruebas de su existencia.

Que no desmaye en ellas es preciso, y que continuando por el camino emprendido, llegue á obtener de hecho y de derecho la genuina representación y dirección de los intereses agrícolas valencianos deseamos, y nada menos puede esperarse de los valiosísimos elementos que lo componen, y de la competencia y buen celo de su actual Junta directiva, á la que muy sinceramente felicitamos por sus laudables iniciativas.

V. G. R.

El "Lepanto," en nuestro puerto

En nuestro puerto fondeó ayer á las diez, procedente de Cartagena y Cadix, el crucero protegido Lepanto, que saldrá de hoy á mañana para Barcelona y las Baleares.

Como dijimos cuando fué botado al agua en Cartagena en 1893, el citado buque es del mismo tipo del desdichado Reina Regente, y como él, ha resultado defectuoso para la navegación, demostrándose así en el viaje que hizo el año último desde Canarias á la Península. En dicho viaje abocóse de proa y estuvo á punto de zozobrar.

Desplaza el crucero 4,826 toneladas, tiene 93-5 metros de eslora, 15-45 de manga, 9-91 de puntal, y el calado máximo en su línea de agua es de 6-10. El blindaje en el costado es de 300 milímetros, y de 112 en la cubierta protectora. Sus máquinas desarrollan 11,500 caballos indicados, su velocidad máxima 20-50 millas por hora. Su radio de acción es de 7,206 millas á consumo económico, y en las carboneras hay cabida para 1,433 toneladas de combustible.

Su armamento consiste en cuatro cañones González Hontoria, de 16 centímetros; seis de tiro rápido Nordenfeld, de 57 milímetros; seis Sarmiento, de 12 milímetros; dos revolvers Hoectkis y cuatro ametralladoras.

Manda el buque el capitán de navío D. Francisco Chacón, y la dotación la forman 423 hombres. El segundo de á bordo es D. Cayetano Tejera, y en la tripulación figura en clase de guardia marina un hijo del comandante de este puerto Sr. Cinecunegui.

Para ver el barco acudieron ayer al puerto gran número de familias de nuestra ciudad. El 20 debe hallarse el Lepanto en Cartagena para ser desarmado.

Palomas mensajeras

Ante numeroso público fueron soltadas ayer á las 7, en Teruel, las cincuenta palomas mensajeras que optaban á los premios del concurso organizado por la Sociedad Palomas Correos.

Los pichones se elevaron considerablemente al salir de la jaula; dieron varias vueltas, y después de unos quince minutos de vacilación, se orientaron, desapareciendo en dirección á Levante.

La segunda suelta de pichones fué de los que estaban fuera de concurso, en número de cuarenta. Estos, ya adiestrados y mas viejos, se orientaron casi enseguida. La hora de salida de esta segunda suelta fué á las 7-30.

Entre los aficionados valencianos que mandaron palomas á este concurso, figuran D. Gerónimo Gamón, D. César Giorgeta, D. Federico Valero, D. Peregrín Miguel, D. José Navarro, don Arturo Rausell, D. Juan Bigné, D. José Sorolla y D. Francisco Sastré.

Casi todos estos señores tienen diplomas y premios de diferentes sociedades y corporaciones, de S. M. la reina regente y de los ministros, ganados por sus palomas en diferentes y reñidos concursos.

La primera comprobación la alcanzó el palomar del Sr. Giorgeta á las 9, 40 minutos y 50 segundos; la segunda el Sr. Sorolla, á las 9, 43 minutos y 23 segundos, y la tercera el del señor Miguel, á las 9, 44 minutos y 40 segundos.

El viaje de Teruel á nuestra ciudad es para las palomas una verdadera carrera de obstáculos, y los inteligentes en este sport han felicitado á los Sres. Giorgeta, Sorolla y Miguel, por el éxito alcanzado con sus excelentes mensajeras.



APOLO

La función de anoche fué brillantísima. Por vez primera se vió el teatro como hubiera debido verse muchas noches en esta temporada, y como tenía derecho á exigir la eminente artista Italia Vitaliani.

Tardó desagravio. La despedida de anoche, producía extraña impresión en el ánimo de la artista y de su compañía, después de las grandes pérdidas materiales sufridas en su campaña de Valencia.

Verdad es que lo que consigue el arte genial de la Vitaliani lo consiguió la propaganda eficaz del teniente-alcalde Sr. Córdova y sus compañeros de la comisión de Beneficencia de la Junta de Feria, y el ofrecimiento de los artistas italianos se vió compensado con un público numeroso que llenaba el teatro.

Se representó la hermosa comedia Come le foglie, que ya habia sido puesta en escena no há muchos días, una de las más bellas producciones del moderno teatro italiano. Solamente que esta obra tiene un carácter tan íntimo, es de tal sutileza de expresión, que no se acomodaba con una noche de público ocasional y numeroso, inquieto, y deseando comprender. No sabremos decir lo justísimo de la interpretación que obtuvo la comedia.

La señora Vitaliani supo conmovier con su modo de representar tan sugestivo, tan propio para revelar lo que siente y piensa el personaje, sin necesidad de traducirlo con palabras. Las escenas de la protagonista con su hermano y con Máximo, y la hermosa escena final del acto último revelaron á la actriz de gran corazón y gran talento, que conmueve hondamente.

Muchos elogios merece la señora Campi, quien dió mucha realidad á la frívola esposa del banquero arruinado. El Sr. Duse, como maestro de la escena, estuvo en toda la obra á gran altura, singularmente en la última escena con la señora Vitaliani, en donde hizo resaltar sus dotes de actor notabilísimo.

Admirable el Sr. Sainati en su papel de Máximo, al que dió la nota de simpatía propia de un artista de talento que sabe interpretar á conciencia.

El Sr. Rizzotto, asimismo, estuvo naturalísimo en su papel de joven sin alma, frívolo y egoísta. Todos los artistas, en fin, dieron á la comedia un ambiente de realidad, que producía gran impresión.

La señora Vitaliani fué objeto de cariñosas demostraciones de simpatía y de calurosas ovaciones. Las llamadas á escena se repitieron durante la función y al terminar cada acto. Estos aplausos los compartieron todos los intérpretes de la comedia, y por cierto, con absoluta justicia.

En el monólogo Il sciopero degli operai, el Sr. Duse produjo honda impresión por los acentos dramáticos y sentidos que dió á aquella declaración del infortunado obrero ante el tribunal que lo juzga. Fué una nueva demostración de lo mucho que vale este distinguido artista.

Y en cuanto al celebrado actor Sr. Sainati, después del tipo serio y bien representado de la comedia, hizo gala de la flexibilidad de su talento interpretando con deliciosa gracia fina, del mejor gusto, el monólogo Una máquina per volare, y finalmente, la divertida farsa Un chivaro nella serratura, en donde supo hacer materialmente desternillar de risa al público con su vis cómica inimitable.

Cuando concluyó la comedia fué obsequiada la señora Vitaliani con dos hermosas corbilles de flores, que le fueron entregadas entre grandes aplausos. Al terminar la función, el público tributó una gran ovación á los artistas.

La señora Vitaliani deja en nosotros un recuerdo imborrable, por su inspiración y su talento teatral, que hacen de ella una artista eminente en el mas completo sentido de la palabra.

PIZZARRO

El tenor Sr. Barnés, que anoche debió en este teatro cantando La Tempestad, fué acogido con aplausos por el público, pues tiene bonita voz y declama muy bien. Con el debutante compartieron los aplausos las señoritas Gorgó y el señor Caspir.

Esta noche se cantará El rey que rabió y mañana Cavalier Rusticano.

PARQUE-GLORIETA

La lluvia de anoche, por fortuna de poca duración, obligó al público que asistió á este teatro á ocupar las sillas de pago, para no tomar una ducha.

Esta noche, si la lluvia no lo impide, se pondrá en escena la aplaudida zarzuela El Señor Joaquín.

"LO RAT-PENAT,"

Relació de les composicions presentades als Jochs Florals de enguany.

- Número 1. Escala de vida: "Obri l' ample finestral.—2. Faulat: "Aprenet...—3. Escuelas populares de música: "La música treu molts mals...—4. Escuelas populares de música: "Poble que sent l' art ho demostra...—5. Nociones de declamación: "El estudio dignifica al hombre...—6. Volver de mare: "La patria es una segona mare...—7. La corda: "¿Chent de Valencia? Amaga els patos...—8. Capriccio humorístico para violi y piano: "S. G...—9. Estudi sobre la creació d' Escuelas populares de música: "La instrucció fa la salut dels pobles...—10. La creu de pedra, drama en dos actos: "Caretta, caretta de triste presència...—11. Lo boer deportat: "Amor y patria...—12. El verdader valdre: "Algo volguera yo escriure...—13. Lo nostre mas: "Allunyat de la vida...—14. Abandonat: "Charitas...—15. Al Micalet: "Valen-

Baños de Fuente Podrida

Temporada oficial: De 16 junio á 30 setiembre. Aguas Sulfurosas, Sulfhídricas y Nitrogenadas, de rica mineralización y superiores á todas las de la región valenciana.

Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), acné (barros), afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes de herpetismo y escrofulismo. —Inhalaciones sulfurosas y balsámico-antisépticas, de eficaz acción curativa en los catarros broncopulmonares crónicos. —Grandes reformas y mejoras en todos los servicios. Mesa de primera y segunda. Esmero en la fonda, surtida diariamente de Valencia.

ITINERARIO.—Salida de Valencia los días pares de junio, julio y setiembre é impares de agosto en el tren de las siete de la mañana, que llega á Requena á las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento, que tarda de tres á tres y media horas en llegar á los Baños.—PARA MAS INFORMES: Farmacias de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; doctor Aliño, plaza Cajeros, 6; almacén de bacalao, plaza del Mercado, 55; y fábrica de chocolate, Angeles, 3.

Balneario de Benimarfull

Médico-Director: DR. D. SALUSTIANO F. CHECA

Aguas sulfhídrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas. Temporada oficial: De 15 Mayo á 15 Octubre

Estas aguas dan sorprendentes resultados en el HERPETISMO, REUMATISMO, SIFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO.

Son verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, como las dispepsias en todas sus formas, los cólicos dependientes de digestiones incompletas; las diarreas crónicas, causadas por las diatesis herpéticas, reumáticas ó escrofulosas; las gastralgias y enteralgias motivadas por estados anémicos, cloro-anémicos ó neuro-asténico; los enterocolitis infecciosas por fermentación de alimentos mal digeridos, y en suma, todas las alteraciones y el desequilibrio de los órganos de la digestión por crónicos que sean.

ITINERARIO. Por ferrocarril á Carcagente, Gandía y Muro; en esta última estación espera el coche del establecimiento, que en media hora conduce á los señores bañistas al Balneario. Saliendo de Valencia en el mixto de Játiva á las 6, se llega al Balneario á las 12, y tomando el correo de las 14-55, se llega á las 21.

Noticias y prospectos gratis á quien los pida á D. EDUARDO GONZÁLEZ, San Vicente, 185, VALENCIA, ó al administrador del Balneario, D. MIGUEL VITORIA, BENIMARFULL

GRAN BALNEARIO DE SIETE-AGUAS

Aguas bicarbonatadas, mixtas, variedad ferruginoso-magnesianas

En este Balneario, el nuevo dueño que lo acaba de adquirir ha introducido importantes mejoras, tanto en las habitaciones como en el servicio de fonda y baños.

Estación balnearia de altura, donde reina un viento puro y fresco, no dudamos estará cada día más concurrida, tanto por los veraneantes como por los enfermos reumáticos, herpéticos, y sobre todo, por las señoras que padecen metritis, flujos y otras afecciones de la matriz.

Desde el día 15 de junio hasta fin de setiembre estará abierto el balneario y servicio de fonda.

CAMARENA

Agua minero-medicinal, sin rival para la curación de las enfermedades del estómago, catarros gastro-intestinales crónicos, para los de la vejiga, de la matriz y enfermedades nerviosas. Depósito central: Calixto Mengó, calle de Gracia, núm. 93. Para itinerario de dichos baños, dirigirse al domicilio arriba indicado.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS

ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópico de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrofóbicos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los 15 días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable acudir de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso. Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de soda

garantizada, obtenida por el sistema celular de monsieur Pasteur y selección microscópica de las mariposas. Una onza, 30 gramos, 12-50 pesetas

INTERESANTE

A LAS SEÑORAS

Por medio de un procedimiento completamente inofensivo, se extrae instantáneamente y con toda su raíz el vello del rostro ó de los brazos, sin que quede ni el más pequeño rastro de haber existido. Lo que se aplica para ello, á la vez que no es depilatorio, es tan higiénico y favorable para el cutis, que este lo deja fresco, limpio, fino y hasta lo hermosa.

Este sin rival procedimiento es aplicado por su inventora

TERESA GARCÍA MARTINEZ

por cuyo motivo las señoras que lo deseen pueden sin reparo y con toda satisfacción dirigirse á esta su casa

Calle de Colón, 3, bajo, Valencia.

Evita inmediatamente la caída del cabello, quita la caspa, impide el encanecimiento y repobla la cabellera cuando queda en los bulbos capilares algún resto de vida.



4 ptas. frasco

Depósito en la Perfumería Inglesa, Bajada San Francisco, núm. 4. Pídase en Droguerías y Perfumerías

OCASIÓN

Para muebles buenos y baratos, calle de LA PAZ, letras AG.—No comprar sin antes visitar esta casa.



Los señores farmacéuticos que quieran experimentar "El Estómago Artificial" ó polvos del doctor Kuntz, lo pueden adquirir en la misma casa, donde se surte de otros productos al por mayor. Así nos lo manifiesta el representante general.

ACADEMIA REGIONAL

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de subalternos de Obras Públicas, dirigida por D. Juan José Morera, dependiente de Obras Públicas, afecto á la jefatura de esta provincia de Valencia.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Para el "Coso Blanco," Grand&es existencias de confetti y serpentinas Veraneantes

Rica colección de guirnalda&s para adornos de chalets, fiestas de calle, cabalgatas, Batallas de flores, etc., etc. Serpentinas y confetti colores. Visidad la Exposición permanente.

PASCUAL HERMANOS.—Flasaders, 9.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 10, á las 18.15.

La reina ha firmado un decreto concediendo la cruz de San Fernando de segunda clase pensionada con 2,000 pesetas, al Sr. Martín Cerezo, héroe de Baler.

Se dice que el Sr. Sagasta ha pedido una próroga de cinco ó seis días para ser elegido el señor Moret presidente del Congreso, á fin de que pueda contestar como ministro á las interpelaciones que se hagan al gobierno con motivo de la discusión del Mensaje. Los que así piensan aseguran que el Sr. Moret no será elegido presidente hasta el lunes.

Por orden del Sr. Urzaiz, el Consejo del Banco de España ha suspendido la adquisición de papel en el extranjero, destinado á los monesterios de dicho establecimiento. La medida ha sido telegrafada á las sucursales en provincias.

Barcelona.—El Sr. Bargas ha suprimido el servicio de los generales del día, establecido en 1888.

En breve se reunirá el Consejo regional federalista para fijar de una manera clara y precisa la línea de conducta que debe adoptar este partido en las actuales circunstancias. Parece que existen corrientes de aproximación hácia las de&as tendencias autonomistas.

Ferrol.—Acaba de fallecer el capitán general de este departamento marítimo, Sr. Pastor y Landero, á consecuencia de una convulsión urémica. La bandera nacional ondea á media asta en el arsenal, y se han hecho las salvas de ordenanza.

Coruña.—Va decayendo el interés público que despertó la causa sobre el matrimonio de las dos mujeres. Créese que la pareja ha huido á América. Se censura á las autoridades por haber intervenido tarde.

DEL EXTRANJERO

El hambre y la miseria en la India

Londres.—En la India, 585,000 indígenas han sido socorridos á causa del hambre y la miseria que allí reina.

Telefono Milán-Paris y Milán-Lión

Roma.—En Milán, con ocasión de la colocación de la primera piedra de la nueva casa de Correos, el ministro de Correos y Telegrafos, Sr. Galimberti, ha declarado que está estudiando activamente un proyecto para establecer el telefono entre Milán y Paris y Milán y Lión.

Arancel proteccionista en Filipinas

Nueva-York.—El periódico La Tribuna publica un despacho de Washington anunciando que en los primeros días de agosto próximo serán promulgados los nuevos aranceles de aduanas que han de regir en las islas Filipinas.

Añade que se calcula que dicho arancel producirá unos 15 millones de pesos, y que protegerá la industria filipina contra la competencia de las industrias rivales del Océano Indico y del Océano Pacifico, reduciendo considerablemente las importaciones procedentes de todos los países, excepto las de los Estados-Unidos y España.

El kaiser en su yate

Berlin.—Ha embarcado en Swinmonde, á bordo de su yate Hohenzollern, el emperador Guillermo que se dirigirá á la Escandinavia.

Las congregaciones francesas

Roma.—Se hallan aquí actualmente muchos frailes franceses pertenecientes á las congregaciones religiosas no autorizadas en Francia, conferenciando con los jefes de sus órdenes.

Los jesuitas consultan con el asistente francés residente en esta capital, no conferenciando directamente con el general de la orden P. Martín.

Visita del kedive al sultán

Paris.—Telografía de Londres que la visita del kedive de Egipto al sultán de Turquía tiene por objeto producir una aproximación entre Turquía é Inglaterra, cuyas relaciones diplomáticas son muy tirantes, obtener el asentimiento del sultán, para prohibir, en caso de un conflicto europeo, que la escuadra rusa franquee el estrecho de los Dardanelos, y conseguir además la construcción de un ferrocarril que atraviese la Arabia, empalmando con la línea inglesa de las Indias.

Sobre Fernando Póo

Paris.—Los despachos recibidos de Madrid negando terminante y oficialmente que hayan existido tratos entre España y Alemania para la cesión de la isla de Fernando Póo, han cortado muy oportunamente los rumores en contrario, pues el Berliner Tageblatt aseguraba existir un acuerdo para que dicha isla entrase en la esfera de los intereses alemanes.

Los europeos en China

Londres.—El ministro de Francia en China telografía que tan satisfechos se encuentran de los franceses los habitantes del Celeste Imperio, que han expuesto el deseo de quedar bajo su protectorado.

Hay que notar—dice con este motivo The Morning Leader—que los ministros de los Estados-Unidos y Rusia en China han recibido analogas manifestaciones y deseos de aquellas autoridades.

Conferencia de jefes boers

Bloemfontein.—Bhota, Delarey y otros generales boers han celebrado una importante conferencia.

La dimisión de Regis

Paris.—Confírmase que Mr. Max Regis dimitió la alcaldía de Argelia á condición de que Mr. Lutens saliera de aquel territorio.

El matrimonio detenido

Paris.—La Journal dice que ha sido detenido en Francia el matrimonio de las dos mujeres, las cuales serán repatriadas á España. Iban en una caravana de lisiados que imploraban la caridad pública, metidas en un cajón con ruedas.

Mr. Revoil Paris.—El gobernador de Argelia Mr. Revoil ha salido para esta capital. Los liberales ingleses Londres.—En un meeting celebrado por los liberales ingleses se convino en que la guerra del Transvaal solo debe terminarse con la victoria completa de Inglaterra. Después se concederá una amplia amnistía á los vencidos. Ley de Instrucción pública Londres.—En la Cámara de los Comunes ha sido aprobada la ley de Instrucción pública por 323 votos contra 215. Carta del Papa Paris.—En la carta que Su Santidad el Papa León XIII ha dirigido á las congregaciones religiosas, se limita á proclamar la utilidad y necesidad del clero regular, deplorando los obstáculos que se oponen á su acción benéfica. No aconseja la sumisión ni la rebelión, dejando en libertad á las congregaciones para que obren como estimen conveniente.

TELEGRAMAS BURSÁTILES Cotización del Colegio de Corredores

Table with columns for various financial instruments like 'Duda perpetua', 'Billetes hipotecarios', etc., and their prices.

Table titled 'Telegramas de Paris del 10 de julio, á las 15.' listing various telegram prices.

Table titled 'De la casa Federico Aygües Masía' listing various telegram prices.

Table titled 'DE LA CASA PEDRO GALIANA D. Juan de Austria, 19.' listing various telegram prices.

Table titled 'Agencia MENCHETA (Conferencia telefónica)' listing various telegram prices.

La reina y Valencia La reina regente ha regalado dos valiosos candelabros de plata á la Gran Asociación Domiciliaria de Nuestra Señora de los Desamparados de esa ciudad para que sirvan de premio en la Tómbola que dicha Asociación instala en la Alameda durante la feria.

Honores Ha sido firmado el decreto nombrando jefe superior de Administración civil, libre de gastos, á D. Antonio Mariorell, arquitecto de Valencia.

Final de la sesión del Congreso Sigue el discurso de D. Melquíades Alvarez. "No pedimos—dice—la separación de la Iglesia y el Estado, porque esto originaría una guerra civil, que nosotros, los republicanos, queremos evitar." (Rumores. Todas las miradas se dirigen al Sr. Pi y Margall.)

"Pediremos el estricto cumplimiento del Concordato, para que las órdenes religiosas que no estén amparadas por el mismo, se disuelvan ó se coloquen dentro de la ley. No somos partidarios de su expulsión, como pide el radicalismo exagerado."

Examina los dos fanatismos, el rojo y el negro, condenándolos igualmente. (Pide cinco minutos de descanso. Durante este tiempo se hacen muchos comentarios. El Sr. Pi y Margall parece disgustado.)

Reanudando su discurso se ocupa el Sr. Alvarez de la cuestión social, y especialmente de las huelgas que, según dice, van acompañadas de odios, rencores y sangre.

Recuerda que Guillermo II, Gladstone y Waldeck Rousseau han hecho declaraciones favorables á los obreros, y han dicho que el capital debe trabajar y el trabajo debe poseer.

Rechaza las frases del Sr. Silvela, en las que declaró que el proletariado no tiene derecho á la huelga. Se extiende en señalar los beneficios que reporta á los obreros la Asociación. Cree que á los trabajadores hay que hacerlos partícipes de la producción, tratándolos como hombres y no como esclavos. Sostiene que el gobierno debe apoyar á las Sociedades cooperativas y contribuir á dignificar á los obreros y á que disminuyan las huelgas. (Muestras de aprobación entre los republicanos menos el Sr. Pi y Margall.)

Le contesta en nombre de la comisión del Mensaje el Sr. López Muñoz, pronunciando un elocuentísimo discurso que produce gran efecto en la Cámara, pues el sabio catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros ha estado feliz de palabra é inspiradísimo como siempre, dando muestras de su profundo talento y vasta cultura al tratar la cuestión social.

Rectifica el Sr. Alvarez. Lamenta que el señor López Muñoz dijera que no se reconoce el derecho á declararse en huelga.

Hace uso de la palabra el Sr. Moret. Dice que el gobierno nada puede resolver contra el Concordato y si tal hiciera resultaría un gobierno revolucionario. "Lo único que procede—añade—es pedir á Roma su reforma, como así lo ha hecho."

Afirma que la tradición y la consabidumbre han permitido que se establezcan órdenes no con-

cordadas, y declara que se impone una ley que regule la materia. Pasa á tratar la cuestión social. Juzga licitas las huelgas. Entona un himno á la caridad cristiana que, dice, es la encargada de armonizar el capital y el trabajo. Rectifica de nuevo el Sr. Alvarez. Recuerda que el programa que entregó á la reina el señor Villaverde cuando la última crisis política, es mas radical que el que hoy tienen los liberales. Y se levanta la sesión.

Comentarios Créese que las palabras del Sr. Alvarez serán en algunos puntos desautorizadas por los mismos republicanos.

El Sr. Pi y Margall reconoce que el distinguido catedrático de la Universidad de Oviedo es un orador de primera fila; pero dice que les separa un abismo infranqueable. La prensa hace grandes elogios del Sr. Alvarez.

Hay quien dice que éste orador de formas templadas, pero seco y contundente, hará mas daño á las instituciones que otros con sus acometividades é intemperancias.

Otra secuestrada Dicen de Paris que se ha descubierto otro caso de secuestro como el de Poitiers. Una joven que queria casarse oponiéndose sus padres, fué encerrada por estos en una habitación, y en ella ha permanecido por espacio de veinte años aislada de todo el mundo. Al presentarse en la casa los gendarmes para prender al padre, éste se resistió, necesitando el auxilio de varios paisanos para detenerle.

La huelga de Rochefort Sigue la huelga de Rochefort. Los huelguistas se tienden en la via para impedir la circulación de vagonetas cargadas. Algunos obreros de estos han quedado destrozados entre las ruedas. Otro se refugió en un barco inglés.

El dique de Subic Remolcado por dos buques holandeses ha llegado á Gibraltar el dique de Subic, que se ha de instalar en Mahón. Mide 450 piés de largo y 117 de ancho.

Gran cruz El duque de Veragua ha puesto á la firma de reina un decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval, al ministro de Marina de Dinamarca, con motivo del viaje de la Nautilus.

Gamazo El ex-ministro liberal Sr. Gamazo ha cumplimentado hoy á la reina.

Servicio ESPECIAL

La cuestión del día Madrid 10, á las 22.15.

El gobierno parece resuelto á proponer al actual ministro de la Gobernación para la presidencia del Congreso, y si esto se confirma, se dá como seguro que la candidatura del Sr. Moret será votada sin ningún género de oposición.

La designación del Sr. Moret para sustituir al marqués de la Vega de Armijo dará origen á una modificación ministerial sobre la base de una cartera tan importante como la de Gobernación.

Todo cuanto se diga ahora acerca de la combinación, carece de autoridad, y arranca de haberse tratado este asunto en Consejo de ministros.

Sin embargo, á juzgar por lo que resulta de los cabildos, conferencias y rumores del día, parece que hay dos pensamientos.

Uno es el pase á Gobernación del actual ministro de Gracia y Justicia, cubriéndose esta vacante con el actual fiscal del Tribunal Supremo de Justicia, Sr. Montilla, y otro proveer la cartera de Gobernación, nombrando al Sr. Gonzalez (don Alfonso).

Los prelados en el Senado Los prelados que tienen asiento en la Alta Cámara se proponen intervenir en la discusión del Mensaje para ocuparse en la cuestión religiosa.

Con este objeto el marqués de Pidal aludirá en el discurso que ha de pronunciar en defensa de la emienda que ha presentado.

Harán uso de la palabra los obispos de Jaén y Salamanca, Sres. Guisasaola y Cámara.

Silvela y los catalanes El Sr. Silvela ha ofrecido á los diputados y senadores catalanes facilitar la aprobación de las actas de Barcelona.

Alemania y Marruecos El Norddeutsche, de Berlín, afirma que, en la audiencia concedida por el emperador Guillermo, el embajador marroquí manifestó que el sultán de Marruecos se esforzará en estrechar todavía mas los lazos de sólida amistad que unen á Alemania y Marruecos, y espera firmemente que esta amistad sincera le apoyará constantemente durante el curso del futuro desenvolvimiento de Marruecos, añadiendo que el sultán confia que esta visita irá seguida de los resultados apetecidos y previstos.

El emperador Guillermo contestó que apreciaba mucho esta nueva prueba de amistad del sultán, y esperaba que esta embajada contribuirá á consolidar las buenas relaciones que existen desde hace largo tiempo entre Alemania y Marruecos.

Las Congregaciones en Francia El Temps dice que algunas Congregaciones de mujeres y de hombres han presentado sus estatutos al ministro del Interior, con objeto de pedir la correspondiente autorización legislativa. Gimeno Vizarra.

Sobre la presidencia del Congreso Madrid 11, á la 1.55.

No se ha celebrado Consejo de ministros. En el banco azul del Congreso conferenciaron durante la sesión los Sres. Sagasta, Moret, Urzaiz, conde de Romanones, duque de Almodóvar, Villanueva y marqués de Teveaga.

El Sr. Moret suplicó al jefe del gobierno que no se le designase para ocupar la presidencia del Congreso, pues desea seguir desempeñando la cartera de Gobernación, con objeto de poder desarrollar sus planes.

Esto no obstante, si el Sr. Sagasta se empeña, el Sr. Moret aceptará, sustituyendo al marqués de la Vega de Armijo. Es inexacto que el presidente del Consejo de ministros haya conferenciado con los jefes de las minorías, pidiéndoles que le concediesen un plazo para solucionar la cuestión de la presidencia de la Cámara popular. La designación del Sr. Canalejas para sustituir al marqués de la Vega de Armijo, no evitará la crisis. Así es que continúa en alza el papel Moret para ocupar el codiciado cargo. Gimeno Vizarra.

Choque de trenes Madrid 11, á las 2.35.

Comunican de Nueva-York que en Norion (Estado de Misuri) ha ocurrido un choque de trenes. Quedaron destrozadas las locomotoras y los primeros vagones. Dos maquinistas y diez viajeros resultaron muertos, pasando de 25 el número de heridos.

Incendio Telegrafian de Paris que un incendio ha destruido tres cuartas partes de Pleystain, ciudad del alto Palatinado. Han quedado destruidas dos iglesias, el Seminario y un convento de monjas. Se sabe que hay un muerto á consecuencia del incendio. Gimeno Vizarra.

Indemnizaciones Madrid 11, á las 3.

Telegrafian de Londres que el periódico oficial publica algunos datos sobre los trabajos de la comisión de indemnizaciones á las familias de las víctimas de la guerra anglo-boer. España ocupa el octavo lugar.

Secuestro de una niña Los despachos de Bruselas comunican que la policía ha descubierto que en una cueva de una casa se hallaba una niña de ocho años, á quien sus padres tenían secuestrada. La infeliz oriaria ha sido llevada al Hospital, y los padres á la cárcel. La multitud, indignada al saber la conducta de este matrimonio, quería lyncharlo.

Las tormentas En la provincia de Valladolid las tormentas han destruido las cosechas. Gimeno Vizarra.

En Sevilla Madrid 11, á las 3.50.

En Sevilla reina tranquilidad. A las fundiciones de hierro acudieron ayer más operarios que los días anteriores. Una comisión de dueños de fábricas visitó al capitán general. Este les excitó á que presten facilidades á la autoridad para resolver el conflicto. Sin incidente alguno se verificó el entierro del niño Juanito Torres, víctima de los últimos sucesos desarrollados en aquella ciudad. Gimeno Vizarra.

Dos ciclistas Madrid 11, á las 4.

Dicen de Perpignan que dos ciclistas de aquella ciudad, montados en sus bicicletas, subieron en menos de cinco horas al chalet construido por el Club Alpino Francés á 3,400 metros de altura, y descendieron en una hora; todo esto sin bajarse de las máquinas.

Los republicanos El Sr. Pi y Margall intervendrá en el debate sobre el Mensaje, para contestar á su correligionario D. Melquíades Alvarez, rectificando lo dicho por este diputado en la sesión de ayer.

El Sr. Muro, hablando del discurso pronunciado ayer por el ilustrado catedrático de Oviedo, se ha expresado en estos términos: "El diputado mas joven de la minoría republicana, está dando la nota gubernamental, y el mas viejo, el Sr. Pi, la mas radical."

Gimeno Vizarra.

EL INCENDIO DE HOY

A las tres en punto de la madrugada de hoy las campanas anunciaban que se había iniciado un incendio, y minutos mas tarde nos hallá&amos en la calle de Arrancapinos, donde está situado uno de los talleres-almacenes de la tenería de los Sres. Martínez hermanos.

En este edificio, que consta de planta baja y piso, era donde estaba el fuego, que se inició, según parece, en el departamento llamado secadero, espacioso local con veinte grandes ventanales.

En él había un número incalculable de pieles ya curtid&as, la mayor parte de las cuales fueron pasto de las llamas; pues la parte grisenta de ellas favorecía de tal modo la combustión, que en pocos momentos el fuego adquirió proporciones aterradoras.

Cuando los bomberos, con un arroyo tan grande, como grande es la carencia de material útil de que disponen, comenzaron á atacar el fuego, valiéndose de las bombas de mano, ardia ya casi la mitad del secadero, y aunque trabajaron con gran coraje y valentía, metiéndose materialmente entre el fuego para salvar el mayor número de pieles y atajar aquel, no pudieron evitar que dos terceras partes del vasto local quedaran reducidas á cenizas.

A las cuatro y media de la mañana, el incendio estaba ya sofocado.

Origen del siniestro Se desconoce en absoluto, pues según averiguamos, á las diez y media de la noche se hizo la última requisa, y el encargado de este servicio nada observó de particular en el taller.

A las dos y media de la madrugada, Antonio Pasalet, trabajador de la casa, que vivía en el local que se ha incendiado, despertó, y viendo que había fuego en el taller, comenzó á llamar al vigilante de la calle y al de la casa para que le prestasen auxilio.

Estos acudieron en el acto, y después de tocar los pitos y disparar algunos tiros para atraer hacia allí gente, comenzaron á combatir el fuego.

En esta tarea resultó herido el Antonio Pascual, que fué conducido al Hospital para ser curado.

Vigilancia inútil Para vigilar los almacenes y talleres, tienen los Sres. Martínez tres hombres, que durante la noche no cesan de recorrer aquellos y marcar cada media hora en un reloj que para estos efectos se usan.

A pesar de tanta vigilancia, que por desgracia esta vez ha resultado inútil, ni se sabe, como ya hemos dicho, el origen del fuego, ni se pudo este sofocar en su comienzo.

El que anoche hizo la última requisa, creemos que fué el vigilante Juan Royo. Detalles El local que el fuego ha destruido, está separado de la fábrica. En la planta baja, y en pilas que llegan al techo, se calcula que habrá mas de cien mil pieles que no sufrieron daño alguno, pues el fuego pudo ser sofocado en el piso alto, donde se inició. Casi todo este derrumbóse. Las pérdidas se cree que son muy importantes, aunque al pronto no es posible calcularlas. La primera campana que dió la señal de fuego fué la de la iglesia de Santa Lucía, y el guardia municipal, Félix Gimeno, el que primero dió el aviso del suceso. El vecino de la casa incendiada, José Abella, que también trabaja en esta industria, prestó también algunos auxilios en los primeros momentos. En el lugar del siniestro no vimos á mas autoridades que al alcalde, Sr. Igual, los concejales Sres. Pastor Canut y Taronech (J.), y los jefes é inspectores de policía y guardia municipal. Los arquitectos del Municipio brillaron por su ausencia. Réstanos solo decir para terminar esta información, que tal vez sea deficiente, por la premura del tiempo en que la hemos realizado, que así como los bomberos merecen las mayores alabanzas, el Ayuntamiento merece las mas acerbias censuras por la calidad y cantidad del material de incendios de que dispone. Las dos bombas pequeñas de vapor tardaron más de media hora en estar en condiciones de cumplir su cometido, y la grande, que llegó á las cuatro á la calle de Arrancapinos, aún no había comenzado á funcionar cuando de allí nos retirá&amos. Pero más tarde llegó aún la escuela Porta, pues á las cuatro y media iba ya por la plaza de Pellicers en dirección al lugar del incendio. ¡Si por desgracia hubiese hecho falta...! Por fortuna, á la hora ya dicha no había que lamentar mas desgracia personal que la dicha anteriormente. Al lugar del suceso acudió numeroso público.

IMPORTANTE REGALO

á los lectores de LAS PROVINCIAS Por 15 pesetas en Valencia ó 16 por correo, se entregará un tomo de 416 páginas, tamaño 28 por 19, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general, por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, Cuentas corrientes con intereses, Inventarios, Balances, Historia y Derecho mercantil, etc., titulada:

"La ciencia de la Banca y de la Bolsa,"

al alcance de todas las inteligencias, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera del Comercio, la de Tenedor de libros y la de jefe de administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Dirigirse al autor D. MANUEL F. FONT, calle de Ruzafa, núm. 41, hormo de Tamarit.

Cadauca el día 25 de julio

DE CULINARIA

Chuletas de ternera á la milanesa

Prepárense; aplástense; pásense por mantequilla derretida; sazónese con sal, pimienta y abundante queso de Parma rallado; mójense en huevo batido, y cubranse de miga de pan.

Háganse saltar á buen fuego en cacerola plana con mantequilla clarificada, cuidando de que tomen buen color por ambos lados, y terminada la cocción, dispónganse en una fuente calentada, sobre un lecho de macarrones á la italiana, mezclados con trufas, jamón y lengua asada, cortados en lonjas.

Postres variados

Algo de poesía

DUROS SEVILLANOS

En la plaza de Sigüenza Han hecho enorme invasión Duros sin educación Y sin piza de vergüenza. Se apellidan sevillanos, Y aunque es hueco su sonido Meten muchísimo ruido Y muestran muy ufanos. Como valer, valen poco; Mas si no por su valer, Hacen sentir su poder Por su osadía y desocoro. Y á tal extremo llegó Esa falsedad sin tasa, Que hoy el sevillano pasa; Pero el duro bueno, no.

¡Ciudadano de Sigüenza, Para que nadie te ultraje, Deja al punto tu bagaje De bondad y de vergüenza! ¡Fuera aprensión, ciudadano; Si quieres, al fin, triunfar, Ser personaje y medrar, Hazte duro sevillano!

RAMIRO RIPOLLÉS.

Terrible tragedia en Prusia

Un despacho de Cassel (Prusia) refiere un horrible suceso en el que han perecido varias personas.

El hijo de un labrador de Ollendorf dió muerte á un perro de la propiedad de un institutor, y este último, para vengar la muerte de su perro, castigó tan brutalmente al niño, que la inocente criatura murió de la paliza. La madre, cuya pena es fácil de comprender, cayó también sin vida sobre el cadáver de su hijo y abrazada á él, y el padre del niño, enloquecido por el dolor y la cólera, cogió un hacha, fué en busca del autor de sus desventuras, y de un solo hachazo, mató al institutor, ahorcándose enseguida.

Charada en acción



La solución mañana.

Solución de la frase hecha anterior. Cogerlas al vuelo.

Imprenta Domenech, Mar, 65.

Avisos

El delegado general en Valencia de la Sociedad de Actores cómicos, líricos y dramáticos, convoca a todos los actores que se hallen en esta ciudad...

Se halla vacante en la Catedral de Madrid un beneficio con cargo de sacrista, que se ha de proveer por oposición...

Publicaciones

Han recibido el núm. 250 de la interesante revista "El Progreso Agrícola y Pecuario", que se publica en la corte, y cuyo sumario es el siguiente:

Crónica agrícola.—Vicente Vera: Producción y consumo del maíz.—Unión Agraria Española.—Antonio Barja: El concurso de vinos expuestos en Brest (Francia)...

Esta revista costea gratuitamente cuantas consultas agrícolas le dirijan sus escritores. Se suscribe en la calle de las Hilerías, 8.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han resultado agraciados con los premios mayores los números siguientes: 4.829, expedido en Zaragoza, con 240.000 pesetas...

Premiados con 5.000 pesetas

541, Madrid; 1.815, Pamplona; 6.220, Madrid; 13.307, Madrid; 8.175, Barcelona; 39, Madrid; 1.160, Pamplona; 6.618, Madrid; 10.283, Madrid; 1.063, La Lina, y 9.177, Barcelona.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Pío I, papa y mártir.—El oficio y la misa son de San Antonio María Zaccarias, con rito doble, color blanco y conmemoración de San Pío I, papa, y de la octava de Santa Isabel.

SANTOS DE MAÑANA.—San Juan Gualberto, abad y fundador.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de la Sangre. Se descubre a las seis, y se reserva a las 20.

ADORACION NOCTURNA.—Turno del Espíritu Santo.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban.

Cultos

En el Patriarca, a las nueve misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva; a las 10:30 exposición, vísperas y completas con música y reserva.

En la iglesia de la Sangre concluye el solemne septenario en honor a la Preciosísima Sangre del Señor, celebrándose a las diez misa solemne, en la que predicará D. José María Abellay...

En los Carmelitas continúa el solemne novenario en honor a la Virgen del Carmen, celebrándose a las 7:30 misa y ejercicio; y a las 17:30 el ejercicio con sermón por el P. Salvador de la Madre de Dios.

En el convento de religiosas de San Cristóbal se celebra a las nueve misa cantada por las religiosas; y a las 18:30 ejercicio con exposición.

Observatorio meteorológico

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A LAS NUEVE

10 de julio.—Barómetro, 759.9; termómetro, 25.6; humedad, 71.5; brisa, ruborosa.

Observaciones desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 35.9; a la sombra, 27.0; mínima a la sombra, 20.3; evaporación, 7.0; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 5.1.

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 4 horas y 41 minutos, y se pone a las 19 y 20.

La luna sale a las 00 y 33 minutos, y se pone a las 15 y 2 minutos.

Espectáculos

TEATRO DE PIZARRO.—A las 21.—El rey que robó. PARQUE-GLORIETA.—A las 21.—El gaitero.—El señor Joaquín.—El gran visir.

SALON DE NOVEDADES.—Balle por la pareja Minato.—Nueva colección de cuadros cinematográficos, entre ellos el espléndido transformista siglo XX y otros.—Mr. Marthe con la familia Bobi.—A las 20.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 10 de julio de 1901.

CAMBIO EXTRANJERO

París: cheque de banco, 33.90 op.

8 div., comercial, 33.30 a 33.70 op.

Londres: cheque de banco, 33.45 op.

8 div., comercial, 33.80 a 34.90 op.

FONDOS PUBLICOS

Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 72.50 p.

Deuda amortizable al 4 por 100: 80.00 p.

Deuda amortizable al 4 por 100: 80.25 p.

Obligaciones sobre Adana: 102.50 p.

Billetes hipotecarios de Cuba (1898): 85.25 p.

Billetes hipotecarios de Cuba (1900): 71.25 p.

Obligaciones hipotecarias de Filipinas: 90.50 p.

Obligaciones provinciales de Carretas: 104.50 p.

Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 108.00 p.

Obligaciones hipotecarias Nueva Cáceres: 108.75 p.

Títulos amortizables Diputación Valencia: 82.25 p.

Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión: 108.00 p.

Id. id. quinta emisión (Madrid): 104.50 p.

El síndico presidente, Miguel de Moya.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Southgrove, de Palma, en lastre. Vapor Odd, de Barcelona, en lastre. Vapor Beryl, de Génova, de tránsito. Vapor Soto, de Liverpool, con cargo general. Vapor Smaland, de Palermo, de tránsito.

DESPACHADOS

Vapor Southgrove, para Londres, con fruta. Vapor Skjalm Hvide, para Newcastle, con fruta.

Vapor Beryl, para Londres, con cargo general. Vapor Soto, para Barcelona, de tránsito. Vapor Vicente Ferrer, para Barcelona, con cargo general.

Pailebot Felip y Garriga, para Cartagena, con adoqueos.

Pailebot Rita Anglada, para Burriana, en lastre. Pailebot Segundo Dolores, para Antraix, con cargo general.

Laud Jaime y Teresa, para Ayamonte, con cargo general.

Vapor Mount Lebanon, para Glasgow, con cargo general.

Vapor Smaland, para Manchester, con cargo general y fruta.

VINO RESTAURADOR DEL DOCTOR GOB

Tónico reconstituyente estomacal.—La fama europea que tiene este vino es su mejor recomendación. En los más notables hospitales del extranjero han podido comprobarse por medio de una larga estadística los efectos positivos de la fórmula que ha dado origen a la composición del vino restaurador del doctor Gob...

VINO RESTAURADOR DEL DR. GOB

Dosis: Una copita de las de licor antes ó después de cada comida. Los niños la mitad de la dosis. Frascos y pesetas botella. Depósitos autorizados: P. Gayoso, Arenal, 6, Madrid, é hijos de Blas Cuesta, Valencia.—De venta en todas las farmacias de España y del extranjero.

BAÑOS DE MAR Y DE... Archena, Betelú, Caldas de Montbuy, Cardó, La Puda, Fuente-Podrida, Vals, Vichy, Villavieja, etc., etc. Preparados con arreglo á los últimos análisis químicos...

TALLER DE REPARACIONES DE PIANOS... Calle de San Bull, núms. 25 y 27, 3.ª, derecha.

Fincas en Caudiel... Por terminación de arriendo se anuncia para su renovación las que en dicha villa posee el señor barón de la Pobadilla...

Venta... de una barriaca núm. 5, situada en los baños de Caro, por enfrente y por espaldas con el almacén de vinos de los señores Amal Hermanos...

FÁBRICA DE PERSIANAS de J. NAVARRO... Especialidad en sistemas y de sólida construcción.

ALCOHOLES... Se vende un aparato de fabricar alcohol á vapor, que produce de 4 á 8 hectolitros de 80 grados centesimales...

TEÑIRSE... el pelo y la barba con el AGUA DEL CANADA, inocente composición que merece cada día mayor crédito y aceptación.

ESTOMAGO Su CURACION RADICAL VERDAD se consigue CON LA PRIMERA Ó SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. CARCELLER... Recomendado por todas las eminencias médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal é intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, Inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc.

Todas las enfermedades del ESTÓMAGO É INTES-TINOS, por rebeldes y antiguas que sean, se alivian á la primera toma de GASTROL MIRET, bastando en el 80 por 100 de los casos una sola caja para la curación completa.

Jarabe PAGLIANO DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE del profesor Ernesto Pagliano... Para evitar que el público sea engañado por equívocas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otros, es preciso recordar que todos los productos y el JARABE PAGLIANO de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos.

Licor Brea Costas CON SAVIA DE PINO MARÍTIMO Y BALSAMO DE TOLÚ... Si la "brea", "balsamo de Tolú" y savia de pino, son los medicamentos con más frecuencia empleados para la curación de la "tos", "catarros", "asma", "afecciones de la piel, etc., claro está que el LICOR BREA DE COSTAS CON TOLÚ Y SAVIA DE PINO que reúne en sí las propiedades de aquellas tres substancias, debe constituir un excelente remedio...

Chocolates y Cafés DE LA Compañía Colonial MADRID. TAPIOCA Y TES 37 Reconcompensas industriales DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20 MADRID

PILDORAS DEFRESNE A LA PANCREATINA... el más poderoso DIGESTIVO el más completo... En todas las buenas Farmacias de España.

Heladora... para casas particulares, 500 gramos á 8 kilos de hielo en 10 minutos, ó helados, sorbetes, etcétera, empleando una Sal inofensiva, J. SCHALLER, 332, rue St-Honoré, —PARIS, Prospecto franco.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR — PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

FÁBRICA DE GUITARRAS BANDURRIAS Y LADES PASCUAL ROCH Y C.ª Corona, 17—VALENCIA—Corona, 17 Especialidad en instrumentos para concierto y venta exclusiva de Resonadores sistema Terraza, contruidos por el eminente artífice Vicente Arias.

CALLICIDA LLUCH Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio: 1 peseta. De venta en Valencia: Alejandro Meseguer, Palau, 14.—Madrid: Dr. Fuentes, Hortaleza, 110.—Barcelona: V. Ferrer, Princesa, 1, y en casa del autor, San Felipe, 133, San Gervasio.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE FRANK... Purgativos, Depurativos y Antisépticos. ESTREÑIMIENTO JAQUECA, MALESTAR, PESADAS GÁSTRICAS... Toda caja de cartón á otra clase, no será más que una falsificación poligráfica.

BUQUES Servicio de vapores especialmente para transportes de fruta y vino... Para Glasgow... Para Liverpool... Para Londres... Para Manchester... VAPORES de los Sres. Ibarra y Comp.ª de Sevilla... CARIDAD La Imprenta de las almas caritativas se matricula con cinco hijos, el mayor de 10 años, y sin recursos de ninguna especie, en la calle del Pozo, 8, 2.ª, se da de puertecito.